
 

Jahresbericht  2010/2011 

 

Der Vorstand setzte sich wie folgt zusammen : 

Jeanette Grüninger  Präsidentin 

Charles Gysel   Kassier  

Peter Baumer   Aktuar 

Hans Jürg Fehr  Beisitzer  

Dieter Hafner  Beisitzer 

Willi Bächtold Beisitzer 

 

Revisoren   Peter Götz  und   Ralph Heller 

 

 

Unser Vereinsjahr gestaltete sich in diesem Jahr eher ruhig. 

In Schaffhausen wie in Joinville Brasilien sind keine grösseren Aktivitäten 

unternommen worden. 

 

Wir verfolgten jedoch weiter unsere Projekte. Gemäss unserer Vereinbarung 

hatten wir ein Arbeitsprogramm mit folgenden Punkten erarbeitet. 

 

Kultur 

Auftritt der renommierten Ballettschule Bolschoi im  Schaffhauser Stadttheater. 

Herr Lampater und Roland Hofer sind bereit, uns in der Planung und beim Engagement in anderen 

Theatern zu unterstützen. Ziel  ist eine Aufführung  mit einer kleinen Gruppe im Jahr 2013.  

Details werden momentan auf beiden Seiten konkreter abgeklärt. Der Besuch der brasilianischen 

Tänzer sollte als Tournee durch Nordostschweizer Theater aufgebaut werden. 

 

Film Auswanderung 

Die Verfilmung des Auswanderungsbuchs `Das Paradies in den Sümpfen` 

ist leider in Brasilien noch nicht beendet worden. Die finanzielle Unterstützung in Joinville und St. 

Catarina gestaltete sich viel schwieriger als erwartet. Zudem war die offizielle Unterstützung aus 

Joinville eher zurückhaltend. 

Die Filmaufnahmen sollen jedoch im Juli dieses Jahres beendet werden. 

 

Mikroverfilmung  

Die historischen Daten im Staatsarchiv Schaffhausen und in Joinville zur Auswanderungsgeschich-

te sollen digitalisiert werden. Der Verein Partnerschaft Joinville Schaffhausen ist bereit, Dilney 

Cuhna aus Joinville und Roland Hofer bei dieser Aufgabe zu unterstützen. 

Die Sicherung der von Ernesto Suter entdeckten alten Dokumente in Joinville konnte nicht  weiter 

vorangetrieben werden, da hier ein Gerichtsfall in Joinville die Arbeit blockiert. 

 

Tourismus, Wasser und Public Relation 

Keine Aktivitäten 

 

Sport 

Für die Schaffhauser Volleyball Mannschaft der Kanti Girls ist 

ein Spieleraustausch auf Stufe Nachwuchs (Schüleraustausch Kantischülerin) in Abklärung. 

 

Joinville 

Im  März 2011 besuchte Dieter Hafner unsere Partnerstadt Joinville. 

Wir hoffen, diverse Punkte konnten mit diesem Kontakt weiter geklärt oder ausgebaut werden. 

 



 

 

Briefkontakte 

Dieses Projekt wird weiterhin von Lehrkräften der Sekstufe1 betreut, Nik Sildler in Wilchingen, 

Marcel Isler und Pia Trümpler im Gräfler Schaffhausen und ist ein „Selbstläufer“, der auf unserer 

Seite keine weiteren Aktivitäten erforderte.  

 

Ausblick 

Im Vordergrund steht die weitere Arbeit an den Projekten, aber auch die Erneuerung unseres Um-

setzungsprogrammes für 2011-2015. Das erste Programm wurde für 2007 – 2011 vorgesehen. 

 

  

    

 

Schaffhausen 24. April 2011 

 

 

Jeanette Grüninger 

Präsidentin VPSJ 

 

 

 

 

 

 


